**©ELECONOMISTA** 

49





## Café político

José Fonseca

iose.fonseca@eleconomista.mx

# La pausa del martes es sólo por fentanilo

n la primera reunión del gabinete del presidente Trump, el secretario de Comercio, Howard Lutnick explicó que el 4 de marzo vence la pausa relacionada con el fentanilo. "México y Canadá tienen que demostrar que han satisfecho al presidente Trump. Si lo han hecho, él les dará una pausa".

Lutnick, hablando de aranceles, dijo que la gran transacción en su conjunto es el 2 de abril. Es el funcionario que dijo en el Capitolio que "se revisará la estructura arancelaria del T-MEC", o sea, si la moneda cae cara, pierdes, y si cae cruz, gano.

Combatir a los cárteles no significa sólo desarbolar las estructuras de los cárteles, explican fuentes de inteligencia, significa romper sus redes de protección política y de empresarial lavado de dinero. Para hacerlo, dicen, hay que empezar consignando algunos peces gordos de la política y la IP. Veremos.

### Educación, cuando el rencor estalla

Los estudios del Coneval y del BID demostraron que las escuelas con servicio de alimentación redujeron el rezago escolar grave en 17% con respecto al inicio del programa de Escuelas de Tiempo Completo. La Unicef reveló que para 66% de los niños en el programa era su primera comida del día.

Aunque siete de cada 10 escuelas de tiempo completo se ubicaban en zonas rurales o de población indígena, como las predominantes en Chiapas y Guerrero, era un programa que venía del sexenio calderonista y el rencor presidencial desapareció las escuelas de tiempo completo e inventó "la escuela es nuestra".

El resultado de "la escuela es nuestra", reveló la Auditoría Superior de la Federación es que la SEP no tiene mecanismos que prueben que siguieron los programas de alimentación. ¿Primero los pobres?

#### ¿Tan frágil es la coalición gobernante?

La iniciativa de la presidenta, Claudia Sheinbaum, que prohibía el nepotismo y la reelección la aprobó el Senado de la República, pero con un transitorio, no se aplicará desde la elección de 2027. sino hasta 2030.

Que los reclamos hayan provenido del Partido Verde, el partido que con el PT, formó con Morena la coalición que gobierna la República desde 2018, podría significar que, pese a más de seis años en el poder, aún es frágil.

Pero también podría ser que la presidenta Sheinbaum batalla con los vulgares ambiciosos de la coalición de Morena a causa del pecado político original del presidente, Andrés Manuel López Obrador: no entregar, junto con la candidatura presidencial, el control del partido.

#### Notas en remolino

El titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, informó que para los sistemas nacional de seguridad pública y nacional de inteligencia no habrá recursos adicionales. O sea, del mismo cuero deben salir las correas ... Tal situación, son duda, explicaría que el SAT reclama 44,000 millones de pesos por IVA a la industria maquiladora, a pesar de que los maquiladores dicen que son impagables... Sería tiempo para que el Gobierno de CDMX explique cuánta agua extrae de los mantos freáticos, para que los científicos expliquen si no es exceso la extracción... "Con una mentira suele irse muy lejos, pero sin esperanzas de volver", dice el proverbio judío.